
В честь съездаВпереди—салехардцы
Коллектив авиаработников Салехардского объеди

ненного подразделения выполнил годовой производ
ственный план по основным показателям к 17 нояб-

Ре ения сентябрьского
Пленума—в жизнь

ря. Годовой план по участковому тонно-километражу 
выполнен на 102,4 процента, по отправкам пассажи
ров— на 104,1 процента, по перевозке груза — на 
129,2 процента, по условному тонно-километражу — 
на 109 процентов, по доходам — на 112,8 процента.

Свои трудовые успехи салехардцы посвящают 
XXIII съезду КПСС.
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Состоявшийся сен
тябрьский Пленум ЦК 
КПСС наметил новые 

рубежи по улучшению управ
лением промышленностью, со
вершенствованию планирова
ния и улучшению экономиче
ского стимулирования. Как 
боевую программу к действиям 
восприняли решения Пленума 
авиаторы Урала. Особенность 
нынешнего этапа развития 
гражданской авиации состоит 
в том, что от каждого руково
дителя требуются ■ большая 
гибкость и оперативность в 
управлении подразделениями.

В связи с этим особые требо
вания предъявляются к работе 
плановых органов. Наши пла
новые отделы должны быть 
центром всей экономической 
работы. Их задача не только 
учитывать, но и систематиче
ски анализировать работу под
разделений и управления в це
лом. Особенно большое значе
ние придается перспективному 
планированию.

В прошлом деятельность ру
ководителей предприятий ско
вывалась детальной регламен
тацией сверху, большим числом 
плановых показателей. Теперь 
предприятиям будут доводить-

ДИСЦИПЛИНА
ПЛЮС ВЫУЧКА

Безопасность полетов — 
задача № I

В ходе подготовки к осенне-зимней навига
ции сургутские авиаработники в первую оче
редь заботились о том, чтобы обеспечить при 
работе в осенне-зимних условиях высокий уро
вень безопасности полетов. Сделано в этом 
направлении немало, особенно в части радио- 
обеспечения полетов, приведения в надлежа
щее состояние взлетно-посадочной полосы, 
осветительных средств и т. д. Хотелось бы по
этому остановиться не на материальной сторо
не вопроса готовности подразделения к без
аварийной работе, а на моральной.

С дисциплиной среди некоторой, пусть даже 
незначительной, части летного состава не все 
благополучно. Были случаи, когда пилоты и 
другие специалисты сознательно шли на гру
бые нарушения дисциплины, связанные с экс
плуатацией самолетов и вертолетов. Вот тому 
примеры. Пилот вертолета Лемиш, не прохо
дя медицинского освидетельствования, само
вольно поставил сам себе отметку о состоя
нии здоровья, подделав при этом подпись 
фельдшера.

Если взять в расчет результаты работы за 
октябрь, то можно констатировать тот факт, 
что подразделение работало без летных проис-

шествий. Однако это не значит, что наруше
ний в летной работе не было. Известен слу
чай, когда командир звена тов. Касьяненко 
допустил в нарушение существующих правил 
посадку вертолета МИ-4 в районе аэропорта 
Сургут в темноте.

Ноябрь для сургутян начался с происшест
вия. 3 ноября вертолет МИ-4, пилотировав
шийся командиром тов. Бондаревым и вторым 
пилотом Антюхиным, неудачно взлетел с пло
щадки Нефте-Юганск. В результате — по
ломка. Причины летного происшествия в пол 
ной мере еще не установлены. Несомненно 
одно, что летчики в сложных условиях проя
вили хладнокровие и сделали все, чтобы пре
дотвратить тяжелые последствия.

В этой связи нужно отметить, что уровень 
обученности летного состава в Сургутском 
объединенном подразделении (командир лет
ного подразделения тов. Прядко) постоянно 
повышается. Об этом говорят такие фак
ты: только за III квартал введено в строй 
около 30 командиров самолетов и вертолетов, 
вторых пилотов и бортмехаников. Целый ряд 
пилотов повысился в классе, подавляющему 
большинству летчиков снижены минимумы 
погоды, что говорит об их возросшем летном 
мастерстве.

С. ВЛАДИМИРОВ.

ся только главные плановые 
задания. Так, например, в об
ласти материально-техническо
го снабжения подразделениям 
будут устанавливаться объемы 
поставок запчастей, сырья, 
материалов и оборудования по 
централизованному плану снаб
жения.

Важное место в системе пла
нирования, в деятельности 
предприятия, подразделения 
будет занимать такой показа
тель, как прибыль, рентабель
ность. Государство заинтересо
вано в там, чтобы накопления 
увеличивались не только от 
снижения себестоимости каж
дой единицы продукции, каж
дого тонно-километра, но и за 
счет увеличения количества 
произведенной продукции, от 
повышения качества изделий, 
а в условиях гражданской авиа
ции — от количества переве
зенных пассажиров. Прибыль, 
в отличие от себестоимости, 
более полно выражает все эти 
стороны деятельности пред
приятия. Сентябрьский Пленум 
дал четкое определение рента
бельности, еще раз подчерк
нув, что рентабельность — это 
размер чистой прибыли, полу
ченной от каждого рубля про
изводственных фондов.

В Уральском управлении на 
один рубль в 1964 году при
ходилось чистой прибыли 5,4 
коп., в. 1965 году мы ожидаем 
7,5 -коп., а в первом квартале 
1966 года в предсъездовских 
обязательствах мы наметили 
получить 8,1 коп.

Постановление Пленума ЦК 
КПСС выдвигает новые серь
езные задачи в области идео
логической работы. Вся поли
тическая работа по разъясне
нию материалов сентябрьского 
Пленума должна мобилизовы
вать работников гражданской 
авиации на изыскание резер
вов, устранение имеющихся не
достатков. Факты показывают, 
что мы еще слабо изучаем 
причины, порождающие летные 
происшествия и предпосылки к 
ним, не всегда принимаем дей
ственные меры к предупрежде

нию летных происшествий.
В подразделениях все еще 

имеют место случаи грубого 
нарушения руководящих ин
струкций и наставлений. Надо 
вести непримиримую борьбу с 
разболтанностью, постоянно 
работать по воспитанию лично
го состава.

Для того чтобы справиться 
с планируемым объемом работ, 
руководителям подразделений 
необходимо научиться грамот
но анализировать хозяйствен
ную деятельность, практически 
внедрять хозяйственный рас
чет, находить пути наиболее 
эффективного ведения хозяй
ства. Жизнь показала, что мно
гие из наших руководителей не 
владеют этим мастерством. 
Об этом говорят факты.

При составлении годовых 
планов многие начальники от
делав управления, командиры 
подразделений часто без эко
номического обоснования тре
буют средств на строительство 
отдельных объектов, мотиви
руя тем, что без них обой
тись нельзя. Руководители уп
равления, поддаваясь нажиму, 
добиваются от министерства 
этих средств.

Так, например, первоначаль
ный план капитального строи
тельства на 1965 год был ут
вержден в сумме 400 тысяч 
рублей. Добившись увеличения 
средств, отдельные руководи
тели подразделений и управле
ния самоустранились от кон
троля и руководства строи
тельством. В результате план 
капитального строительства за 
9 месяцев не выполнен.

Этот и другие примеры го
ворят нам о необходимости эко
номической учебы. Задача ру
ководителей, специалистов, 
всех авиаработников тщательно 
изучать законы экономическо
го развития социалистического 
общества и действия их в кон
кретных условиях производ
ства.

В. БОЛЬШАКОВ, 
начальник политотдела 
Уральского управления 

гражданской авиации.

Преодолевая трудности
В коллективе авиаработников Сургутского объединенного под 

разделения ширится социалистическое соревнование в честь XXIII 
съезда КПСС. Несмотря на трудности, коллектив прилагает все 
усилия к тому, чтобы встретить знаменательное событие в жизни 
партии и народа трудовыми подарками.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
Тобольского подразделения по достойной
Авиаработники Тобольского 

подразделения с большим вооду
шевлением включаются в сорев
нование по достойной встрече 
XXIII съезда КПСС и берут сле
дующие обязательства:

государственный план перево
зок 1965 года выполнить по всем 
основным показателям досрочно, 
к Дню Советской Конституции, 
обеспечив при этом высокую без
опасность полетов;

государственный план I квар
тала 1966 года по всем показа
телям выполнить к дню откры
тия XXIII съезда КПСС;

путем улучшения техническо
го обслуживания самолетного 
парка и грамотной его эксплуа
тации повысить исправность экс
плуатируемых самолетов на 
5 процентов (к нормативам, ус
тановленным приказом минист
ра гражданской авиации);

обеспечить культурное обслу
живание пассажиров и грузоот
правителей. Не иметь случаев за
сылок и утраты груза, багажа, 
почты;

обеспечить полеты в осенне- 
зимний период без летных про
исшествий по вине личного со
става;

встрече
Добиться регулярности рей

сов на 88 процентов, путем чет
кого взаимодействия всех служб, 
обеспечивающих полеты, исклю
чить случаи отмены и задержек 
рейсов по вине личного состава.

ликвидировать простои ра- 
диосредств по вине техсостава.

внедрить не менее 10 рацио
нализаторских предложений с 
экономическим эффектом 2 ты
сячи рублей;

план капитального строитель
ства I квартала 1966 года вы
полнить к дню открытия XXIII 
съезда партии;

путем улучшения финансово- 
хозяйственной деятельности, 
изыскания внутренних резер
вов', режима экономиии сокра
тить аэропортовые расходы на 
1 процент;

обеспечить четкий контроль за 
качеством хранения и расходо
вания горюче-смазочных мате
риалов как в аэропорту Тобольск, 
так и на приписных площад
ках;

XXIII съезда КПСС
до 1 января 1966 года ввести 

в эксплуатацию второй 8-квар
тирный дом и задействовать тех
ническую мастерскую второго 
дока.

Обязательства обсуждены и 
приняты на собраниях личного 
состава подразделения.

Производственный план за 10 месяцев 1965 года авиаторы Сур
гутского объединенного подразделения по ряду основных показа
телей выполнили успешно. Так, пассажирооборот составил 130,2
процента, участковый тонно-километраж — 101,1 процента. Осо
бенно много потрудились оургутяне на перевозке груза и почты. 
По почтовым и грузовым перевозкам производственный план пере
выполнен более чем вдвое. Радует также и то, что успешно выпол
няется план по доходам.

План по доходам на транспортной работе, например, за 10 меся
цев выполнен на 122 процента.

Перед коллективом сургутских авиаработников стоит задача в 
ближайшее время преодолеть имеющееся отставание по выполне
нию производственного плана налета тонно-километров на собствен
ном парке. Этому будут способствовать недавно принятые повы
шенные обязательства в честь XXIII съезда КПСС.

Скоро зажгутся 
огни новоселий

С каждым годом хорошеет и 
благоустраивается поселок сверд

ловских авиаторов—Кольцова- Ввод 
в строй новых жилых домов, детских 
и бытовых учреждений стал хоро
шей традицией. На предлагаемом 
снимке, который прислал в редак
цию шофер автобазы Кольцовсного 
аэропорта, наш внештатный фото
корреспондент В. Горев, вы види
те новый многоквартирный дом, 

возведенный строителями для авиа
работников на ул. Бахчиванжи. 
Еще десятки семей переедут к кон
цу семилетки в благоустроенные 
квартиры.



Как и
род,

И Т О Г И ? Эффективность, рентабельность
"КОЛЛ0КТИВ

весь советский на- 
многотысячный

Аэрофлота
достойно встретил 48-ю годов
щину Великой Октябрьской со-

Производственная деятельность подразделений
Рост наблюдался и на! 

стных воздушных линиях.
мес- 
Так,

циа диетической революции.
этом говорят итоги 
девять месяцев.

План воздушных 
выполнен по всем

работы
Об 
за

Аэрофлота за девять месяцев

перевозок 
основным

показателям, а по пассажиро- 
обороту к тому же всеми без
исключения управлениями 

авиагруппами.
По итогам Всесоюзного

и

со-
циалистического соревнования 
за третий квартал переходя
щие Красные знамена Совета 
Министров СССР и ВЦСПС с 
присуждением первых премий 
оставлены в Московском транс
портном управлении и на пред
приятии, где начальникам тов. 
В. Ференц. Переходящие Крас
ные знамена Министерства 
гражданской авиации и ЦК 
профсоюза авиаработников с 
первой премией присуждены 
Украинскому и Северо-Кавказ
скому управлениям. Вторые и 
третьи премии присуждены 
Грузинскому, Белорусскому, 
Азербайджанскому, Восточно-

кие результаты эксплуатации 
этих самолетов на Украине и в 
Ростове,

Общие показатели использо
вания газотурбинных самоле
тов таковы. На них осуществ
лено 80,6 процента всего объе
ма перевозок, тогда как за 9 
месяцев прошлого года было 
75,7 процента. Налет часов и 
налет в тонно-километрах пере-

С повышением удельного ве-

только в августе из Краснояр
ска в Кызыл перевезено 26 ты
сяч пассажиров, из Казани в 
Бугульму и Чистополь — 22 
тысячи, из Уфы в Белорецк — 
7 тысяч, из Ашхабада в Та-

Сибирскому, 
управлениям,

Красноярскому 
Сыктывкарской

отдельной авиагруппе и дру
гим.

Вот как выглядит наша про
изводственная деятельность по 
видам работ. Труженики пято
го океана обслужили и доста
вили к месту назначения 33,2 
миллиона человек при годо
вом плане 42 миллиона. Пере
везено также 730 тысяч тони 
грузов и 196 тысяч тонн почты.

Характерная особенность 
этого года — лучшая, чем в 
прошлом году, равномерность 
в работе и значительное увели
чение производительности по
летов на всех типах самолетов. 
Только за -счет повышения 
коммерческой загрузки сверх 
плана выполнено 167 миллио
нов тонно-километров из 252 
миллианов тонно-километров 
общего перевыполнения плана 
(остальные 85 миллионов — 
результат большого налета 
часов).

Анализ поступивших данных 
показывает, что наиболее про
изводит е л ьно испо л из о-в а л ис ь 
самолеты ТУ-104 и ИЛ-18, 
особенно в Грузинском, Занад-
но-Сибирском, Украинском,
Уральском, Полярном, Узбек
ском управлениях; Латвийской 
и Киргизской отдельных авиа
группах.

Что же касается АН-10, то 
они достаточно эффективно 
использовались не везде. Недо
выполнили задание по произ
водительности полетов на 
АН-10 Приволжское управле
ние и Сыктывкарская отдель
ная авиагруппа, и самые нив-

са газотурбинных 
в пассажирских 
средняя дальность

самолетов 
перевозках 
воздушных

шауз 10 тысяч.

путешествий по состоянию
1 сентября составила:
ТУ-114 7000, ТУ-104

на 
на

Август был рекордным и в 
целом по Аэрофлоту. В тече
ние этого месяца самолетами 
перевезено 5,7 миллиона пас
сажиров, или почти в десять

выполнены. Благодаря : 
снизилась себестоимость 
возок. По сравнению с 1 
лым годом пассажирские 
возки на этих самолетах

этому 
пере- 

прош- 
пере- 

: воз-
росли более чем на одну треть, 
а на остальных только на 6,3 
проце!нта. При этом на ИЛ-18 
сейчас перевозится около 40 
процентов всех пассажиров —
на 37 процентов 
соответствующем 
шлого года.

Значительный

больше, чем в 
периоде про-

объем работ
выполнила поршневая авиация. 
На ее долю приходится около 
59 процентов общего количе
ства пассажиров. Но по сравне
нию с прошлым годом удель
ный -вес ее перевозок -в целом 
уменьшился.

П асе ажи р о об о рот увеличили: 
Грузинское управление — на 
45 процентов, Армянская от
дельная авиагруппа — на 39 
процентов; отправки пассажи
ров: Грузинское управление — 
на 30 процентов; Московское 
транспортное управление — 
на 29 процентов, Северное и 
Украинское — на 18,5 про
цента.

2100, ИЛ-18—1830, ТУ-124— 
1030, АН-10 — 1025 и АН-24 
— 660 километров. На самоле
тах ИЛ-14 и ЛИ-2 она 480— 
490, на легких -самолетах и 
вертолетах — 120—130 кило
метров.

Таким образом, в среднем 
каждый клиент Аэрофлота про
летел на реактивных и турбо
винтовых самолетах около 
1800 -километров, что -соответ
ствует примерно 2100 — 2200 
километрам наземного транс
порта. На этом расстоянии 
пассажиры выигрывают 38—40 
чаС-ов. А в-ce наши 33,2 мил
лиона пассажиров сэкономили 
для работы, отдыха, личных 
нужд примерно 30 миллионов 
человеко-дней.

Транзитные отправки увели
чились с 2,9 до 3,7 миллиона 
человек. Наибольшее количе
ство транзитных пассажиров 
отправили Московское транс
портное, Украинское, Восточно- 
Сибирское, С ев ероЖ авк азск о е, 
Узбекское и Приволжское уп
равления. В Дальневосточном 
управлении в -связи с увеличе
нием прямого воздушного со
общения из Магадана, Южно- 
Сахалинска и Петропавловска- 
наЖамчатке транзит остался 
на прежнем уровне.

раз больше, чем за всю 
рую пятилетку.

Как уже отмечалось, 
ние по перевозке грузов 
выполнено. Эти перевозки

вто-

зада- 
пере- 
уве-

личились на 13,7 процента.
Большую трудовую победу 

одержали наши крылатые хле
боробы. На 1 ноября 1965 го
да ими обработано ядохимика
тами 52,4 миллиона гектаров 
колхозных и совхозных полей, 
садов и виноградников. Это на 
400 тысяч гектаров больше,
чем они должны обработать 
весь 1965 год.

До конца года и вместе 
тем до конца последнего, за-
вершающего года семилетки 
осталась меньше двух месяцев.
Дело чести всех 
успешно завершить 
ответные задания,

коллективов 
ПрОИЗВОД- 
ознамено-

вать очередной XXIII съезд 
Коммунистической партии Со
ветского Союза новыми успеха
ми в обеспечении безопасности 
полетав, повышении культуры 
обслуживания пассажиров, улуч
шении качества сельскохозяй
ственных работ.
• А. СТРИЖАК,

инструктор 
политуправления 

гражданской авиации.

Хочу быть «добреньким»
Ежедневно в редакцию газеты «Авиатор Ура

ла» приходят письма, в которых летчики, спе
циалисты И АС и другие авиаработники обраща
ются с просьбой разъяснить нормы выдачи и 
сроки носки спецодежды и т. д.

Многие интересуются порядком начисления за
работной платы, отдельным категориям специали
стов. Это очень хорошо. Редакция газеты «Ави
атор Урала» старается ответить на все вопро
сы, интересующие своих читателей, возможно 
полней.

Однако характер большинства вопросов свиде
тельствует о том, что они быстрее и с боль
шей полнотой могли бы быть решены на месте, 
если бы командиры подразделений, начальники 
аэропортов, экономисты не отмахивались от этих 
вопросов. Чего греха таить, есть еще среди ко
мандно-руководящего состава в наших подраз
делениях люди, которые не прочь выглядеть 
«добренькими». Вместо того, чтдбы разъяснить 
человеку действующие нормы выдачи спецодеж
ды, начисления заработной платы, такие товара-

щи делают вид, что они, де, и не против удов
летворить ту или иную просьбу, но как посмот
рит на это вышестоящее начальство.

Летчики вертолетного подразделения из Тю
мени просят разъяснить положение о нормах, вы
дачи форменного и спецобмундирования по груп
пе вертолетов МИ-6. В отделе материально-тех
нического снабжения Тюменского подразделения 
эти нормы имеются, они согласованы с ЦК проф
союза авиаработников, следовательно, являются 
действующими.

Работники Тазовского аэропорта интересуют
ся сроком носки меховых рукавиц с учетом ус
ловий Заполярья. Поскольку такие условия соот
ветствующими приказами не оговорены, то 
О МТС Уральского управления гражданской ави
ации подтверждает тот срок носки, который пре
дусмотрен по положению. Все документы, регла

ментирующие вопросы материального обеспече
ния, как заявил нам начальник ОМТС УрУГА 
А. И. Курд, в подразделениях и аэропортах 
имеются.

за

Как создаются

ЗИМУШКА-ЗИМА, s
S Фотоэтюд В. ВОРОБЬЕВА.

1П о ч ты

«трудности»
Недостаточно высокая ис

правность самолето-моторного 
парка, обслуживаемого специ
алистами Тюменских ЛЭРМ, 
является основной причиной 
простоев авиационной техники. 
Это, разумеется, известно каж
дому, кто в какой-то мере свя
зан с работой нашего подраз
деления. Однако за общими 
ссылками на «создавшееся тя
желое положение», которые в 
большом ходу у руководителей 
ЛЭРМ, скрываются конкрет
ные факты равнодушного от
ношения к делу.

На 10 ноября 1965 года бы
ло поставлено в план поле
тов 5 самолетов ЯК-12. Ночью 
выпал снег. Работать на коле
сах стало невозможно. Я, как 
командир летного коллектива, 
распорядился об отмене выле
та, одновременно обратился к 
начальнику производственно- 
диспетчерского отдела ЛЭРМ 
тов. Паршину с просьбой уста
новить самолеты на лыжи. Бы
ло это ранним утром.

ЧИТАЙТЕ, ВЫПИСЫВАЙТЕ
ежемесячный производственно-массовый журнал
орган Министерства гражданской авиации СССР

АВИАЦИЯ

Часа через три 
вился на стоянку, 
что «переобувать»

я напра- 
Оказалось, 

самолеты

« Гр алданская ав нация»
ежем есячный произв одств енно-

— I героях покорения космоса,

массовый журнал орган
Министерства гражданской 
авиации СССР.

Журнал освещает многооб
разную "Жизнь гражданской 
авиации и рассчитан на широ
кий круг читателей. На его 
страницах публикуются мате
риалы:

о воздушных трассах двадца
того века, проложенных между 
Западным и Восточным полу
шариями от Арктики до Ан
тарктиды;

о развитии космонавтики,

путях освоения Вселенной 
благо человечества;

о 
на

о могучих флотилиях пято
го океана новых и новей-
ших отечественных и иностран
ных самолетах и вертолетах;

о людях крылатой профес-
сии богатырях неба и
скромных тружениках земли;

о широком применении со
ветской авиации >в сельском хо
зяйстве, в геологоразведочных 
и научных целях, во всех важ
нейших отраслях народного хо
зяйства;

о разнообразной деятельно-

Продолжается подписка на газету

сти многотысячного коллекти
ва гражданской авиации, ре
шающего одну из главных за- 
дач, записанных в Программе 
нашей партии,—задачу сплош
ной аэрофикации всей страны.

В журнале систематически 
печатаются очерки, рассказы, 
стихи, научно-популярные ста
тьи и корреспонденции.

Журнал выходит один раз 
в месяц форматам «Огонька» в 
цветных сменных обложках и 
печатается способом глубокой 
печати.

Расширен отдел «За рубе
жом», где помещаются инфор
мационные материалы о новой 
авиационной технике и работе 
иностранных авиакомпаний.

-К работе в журнале наряду 
с авторским активом из числа 
передовых авиаработников при
влекаются видные деятели со
ветской авиационной -науки и 
техники, космонавты, писате- 
пй, квалифицированные журна
листы и художники.

Подписка на журнал прини- 
ется без ограничений, с любо
го -месяца во в-; ех городских 
отделах «Союзпечати», -конто
рах, отделениях и агентствах 
связи, в пунктах подписки и 
общественными уполномочен
ными.
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никто и не думал.
Лишь после вмешательства 

командира объединенного под
разделения во второй полови
не дня от руководителей НАС 
поступила команда начать пе
реоборудование. Поработав час, 
бригада авиатехников закон
чила смену и отправилась до
мой. Так был потерян день.

На следующий день при ус
тановке лыж обнаружилось, 
что из 8 лыж 3 к эксплуата
ции непригодны. Дефектация 
была проведена весной, однако 
в ремонт лыжи своевремен
но направлены не были и про
лежали все лето под открытым 
небом.

Вот так и возникают «со
здавшиеся тяжелые положе
ния», на которые так охотно 
ссылаются руководители Тю
менских ЛЭРМ.

В. БАЖЕНОВ, 
командир летного коллектива.
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